## CUBANA EN CUBA LIBRE

## La Iglesia del Carmelo

En 29 de abril de 1859 se iniciaron las gestiones ante el Excmo. e Iltmo. Obispo Diocesano, por doña María del Carmen Hernández de Espino, con el objeto de construir en la entonces naciente población del "Carmelo", "un oratorio público, en un departamento del hermoso paradero del ferrocarril urbano situado en aquel lugar, en donde aquel vecindario conseguiría el bien espiritual de que carece, teniendo misa los días festivos". Era in-tención de sus fundadores, inaugurar el ferrocarril urbano del Carmelo conjuntamente con la capilla el día de San Juan de 1859, posponiéndose esto en diversas ocasiones, hasta que el 15 de enero de 1860, la primitiva iglesia bendijo a las 7 de la mañana, celebrándose la primera misa una hora después, por el cura párroco del Monserrate, don Francisco de Paula Gisper.

LA IGLESIA DEL VEDADO En 1875 cuando el hoy aristocrático barrio del Vedado sólo era un insignificante caserio, bastante alejado todavia de la ciudad habanera, algunos vecinos solicitaron autorización para construir en aquel lugar un modesto templo, abriéndose una suscripción a la que contribuyó el Conde de Pozos Duíces con una manzana de terreno. En 1877 se aprobó la petición y se ben-dijo el sitio colocándose la pri-mera piedra. Dos años después quedó abierta al culto la modesta iglesia, aunque no estaban terminados los trabajos, y en 1883, agotados los recursos, se paralizaron sus obras. Seis años más tarde, tras muchas vicisitudes, y con el producto de varias recolectas logró reconstruirse la arruinada capilla. Así perma-neció hasta 1892 en que el ObisLA DE STA. CATALINA DE SENA

Radica anexa al Monasterio del mismo nombre, que fué construído en el año de 1918, después que las religiosas de la Orden abandonaron el antiguo Convento de Santa Catalina, existente entonces en lo que son hoy las calles de O'Reilly, Compostela, Aguacate y Empedrado.

LA DE SAN JUAN DE LETRAN Una de las más bellas construcciones religiosas de la barriada del Vedado es, sin lugar a dudas, la magnifica iglesia de San Juan de Letrán, anexa al Convento de los Padres Domini-cos, la cual fué erigida en auxiliar de la Parroquia en el año de 1926 por Monseñor Ruiz, Arzobispo de La Habana.

## LA CAPILLA DE STA. ROSA DE LIMA

Dentro de los límites de la Parroquia del Vedado se cuenta, además, la bellisima capilla de Santa Rosa de Lima, construída en el año de 1931.

OTRAS CAPILLAS

Existen, también en la barriada del Vedado, otras capillas pertenecientes a instituciones religiosas, como las del Colegio De La Salle, de Santa Teresa, de las Siervas de María, de las Poligiosas de María, de las Religiosas de la Compañía de María, de las Eucaristicas, L.-Este n

TROLI

eb ofnelmsznalia el po Santander la erigió Parroquia. | Disosati fajiv eb aomagsut-. 8 nacionalidad, que el Estado ejerza, no por simple expediente burcerá co, como hasta ahora, sino con miras a la plasmación de ese espíritu dañar intereses ni menoscabar derechos.

gin sus respectivos títulos, a desempeñar la función docente, lo mismo

OINGMARSE STATES OF STREET ACCOMPANY TO DE PROPERTY ON PR mostrar simpetias o parcialidad feligiosa, en los asuntos políticos